

Discurso de instalación
Seminario el III Censo Nacional Agropecuario y el Sistema de
Estadísticas Agropecuarias de Colombia en el marco de la Estrategia
Global para el Desarrollo de Estadísticas Agropecuarias

24 de octubre de 2012

Jorge Bustamante - Director DANE

Señor Rafael Zavala Gómez del Campo -Representante de la FAO en Colombia.
Señora Verónica Boero, Estadística Regional de la FAO para América Latina y el Caribe.
Señora Diana Trujillo, Consultora de la FAO.
Señor Christian Rafael Jaramillo, Subdirector DANE.
Señor Carlos Téllez, Gerente III Censo Nacional Agropecuario.

Directivos del DANE

Señoras y Señores

Reciban un cordial saludo.

Como es de conocimiento de todos, durante los últimos años y debido a los acontecimientos recientes las estadísticas han tomado cada día mayor importancia. Los usuarios requieren información confiable, oportuna y de calidad para tomar todo tipo de decisiones, desde la compra de una casa hasta la definición de políticas públicas. En este marco, Colombia viene adelantando una serie de procesos para mejorar su producción estadística y el fortalecimiento de las estadísticas agropecuarias. La elaboración de un Plan Estadístico Nacional y Planes Sectoriales ha permitido identificar aquellas áreas que requieren esfuerzos particulares.

En el caso de las estadísticas agropecuarias uno de los temas identificados como prioritarios es la actualización de los marcos estadísticos a través de la realización de un censo agropecuario, el cual no se lleva a cabo en el país desde hace más de 40 años y la creación de un Sistema de Estadístico Agropecuario.

En este proceso se han considerado diferentes estándares y recomendaciones internacionales y se ha solicitado la colaboración de diferentes Organismos Internacionales e Institutos Nacionales de Estadística con amplia experiencia en el desarrollo de encuestas y Censos Agropecuarios. Por lo anterior el DANE solicito asistencia técnica a la FAO para la Evaluación del Plan Censal en el marco de la conformación de un Sistema de Estadísticas Agropecuarias.

El proyecto de Cooperación DANE – FAO, tiene como objetivo recopilar información para la elaboración de un documento diagnóstico del diseño del III Censo Nacional Agropecuario bajo el enfoque de instrumento base para la consolidación del Sistema Estadístico Agropecuario (SEA).

Los productos esperados de este proyecto son:

1. El seminario en el cual nos encontramos el día de hoy, que tiene como objetivo principal presentar las recomendaciones y buenas prácticas de FAO para la realización de Censos Agropecuarios, así como la Estrategia Global para el Desarrollo de las Estadísticas Agropecuarias.
2. Diagnostico del diseño del III CNA bajo el enfoque de instrumento base para la consolidación del Sistema Estadístico Agropecuario.
3. Y un documento de proyecto para apoyar la estructuración del Sistema de Estadísticas Agropecuarias de Colombia en el marco de la Estrategia Global para el Desarrollo de las Estadísticas Agropecuarias.

Las actividades adelantadas por el DANE en materia de Estadísticas Agropecuarias están alineadas con la Estrategia Global para el mejoramiento de las Estadísticas Agrícolas y Rurales la cual tiene como objetivo principal proveer un marco de trabajo a los Sistemas Nacionales e Internacionales de Estadísticas que les permita producir y aplicar los datos e información básicos necesarios para guiar la toma de decisiones en el siglo XXI.

La Estrategia Global está basada en 3 pilares:

Pilar 1: Establecimiento de un conjunto mínimo de datos básicos que los países levantarán para satisfacer demandas actuales y emergentes.

Pilar 2: Integración de las Estadísticas Agrícolas y Rurales al Sistema Estadístico Nacional.

Pilar 3: Creación de un sistema estadístico sostenible mediante la buena gestión y el fomento de la capacidad estadística.

Los países de América Latina y el Caribe, hemos iniciado el proceso de implementación de la estrategia a través de la conformación de grupo de trabajo de Estadísticas Agropecuarias en la VI Reunión de la Conferencia Estadística de las Américas de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe, liderado por Brasil y del cual Colombia hace parte.

Estoy seguro que el seminario del día de hoy nos permitirá intercambiar experiencias que aportaran elementos importantes en el proceso de preparación del III Censo Nacional Agropecuario y de conformación del Sistema de Estadísticas Agropecuarias.

Gracias.